

CIM presenta su informe anual ante la Comisión General de la OEA con un llamado a fortalecer alianzas y acción colectiva

- *El informe destaca los principales avances de 2024: formación de liderazgos políticos, acompañamiento a Estados, nuevas publicaciones y una red ampliada de organizaciones de mujeres.*
- *Esta presentación es el primer paso del proceso de rendición de cuentas, que continuará durante la Asamblea General de la OEA, a realizarse en Antigua y Barbuda.*

Washington D.C., 11 de junio de 2025. La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) presentó este miércoles su Informe Anual 2024 ante la Comisión General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), en el marco del proceso anual de rendición de cuentas.

Al compartir los principales avances del año, la Secretaria Ejecutiva de la CIM, Alejandra Mora Mora, recordó que la institución nació en una época en la que las mujeres no tenían derecho al voto, pero con la convicción firme de que podían gobernar. Afirmó que ese legado sigue impulsando hoy una agenda hemisférica para promover, proteger y defender la agenda de la igualdad construida por las mujeres.

El informe destaca un año marcado por hitos institucionales, como la conmemoración de los 30 años de la Convención de Belém do Pará y los 20 años de su Mecanismo de Seguimiento (MESECVI), así como por una expansión estratégica. En 2024, la CIM capacitó a más de 180 mujeres a través de sus cursos para candidatas, además de ofrecer formaciones específicas para mujeres indígenas de América Latina y del Caribe anglófono.

A lo largo del año la CIM consolidó una red de más de 1.500 organizaciones de mujeres en toda la región, con quienes desarrolló procesos de formación, generación de capacidades y entrega de herramientas para la incidencia, elaboración de proyectos y recaudación de fondos.

El informe también resalta el proceso de creación de cuatro nuevas leyes modelo interamericanas en materia de paridad, inclusión financiera, inserción laboral y violencia de género facilitada por tecnologías, que serán presentadas en 2025.

Durante el 2024 la CIM trabajó con mujeres rurales, con mujeres afrodescendientes, con Cancillerías y Ministras de la Mujer en procesos de diplomacia para la igualdad, con empresas del sector privado en corresponsabilidad de los cuidados y con universidades de toda la región en la producción e intercambio de conocimiento.

A través de diversas alianzas y acción territorial, la CIM, incluyendo el MESECVI visitó a 16 Estados Miembros, publicaron 10 estudios especializados y promovieron la capacitación técnica de casi 200 funcionarios gubernamentales y de la OEA.

“La igualdad no retrocede si caminamos juntas y juntos”, afirmó Mora Mora, quien además destacó que, a las puertas del centenario de su fundación, la CIM continuará articulando esfuerzos, construyendo alianzas y desarrollando instrumentos en apoyo a los Estados “para que la igualdad deje de ser una promesa y se convierta en una realidad vivida por todas las mujeres de las Américas”.

Con la presentación de este informe ante la Comisión General inició el proceso formal de rendición de cuentas, que continuará con la participación de la Presidenta de la CIM y Ministra de la Mujer de Panamá, Niurka Palacio Urriola, en la Asamblea General de la OEA a celebrarse a finales de junio en Antigua y Barbuda.

Se puede bajar el Informe Anual 2024 de la CIM en este [Enlace](#)

***INFORMACIÓN PARA PERIODISTAS**

Sobre la CIM/OEA

La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de Estados Americanos (OEA) es el principal foro hemisférico dedicado a la promoción y protección de los derechos humanos de las mujeres y la igualdad de género. Fundada en 1928, la CIM ha sido pionera en la identificación de las barreras que enfrentan las mujeres en el ámbito social, económico y político, y en la formulación de políticas y programas para superar dichas barreras. La CIM trabaja en colaboración con los Estados miembros de la OEA, organizaciones de la sociedad civil y otros actores clave para avanzar en la agenda de igualdad de género en las Américas.

Contacto de prensa:

Alexander Rivera (arivera@oas.org) / Gina Labanca (glabanca@oas.org).